

Sevilla

Redacción, Oficinas y Talleres
50, CALLE VIVESA, 50

Número suelto 10 céntimos
EL LIBERAL invita a sus lectores y anunciantes a presenciar sus grandes tiradas.

El Liberal

Sevilla

SUSCRIPCIONES
SEVILLA: Un mes... 005 Ptas.
PROVINCIA: Trimestre... SEIS
EXTRANJERO: Trimestre... QUINCE
25 ejemplares 1,75 Ptas.

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - MURCIA Y SEVILLA

Edición de anoche El problema del agua

Sevilla ansía las soluciones rápidas

El conflicto eterno

La cuestión del agua, después de tantos años, no sale de los términos jurídicos y polémicos, que, por muy necesarios que sean para ilustrar el problema y dirigir la opinión, no proporcionan al vecindario el indispensable elemento.

Sevilla continúa, por tanto, apurando el cáliz de su martirio, que cada año, por natural agravación del mal, adquiere mayor amargura. El conflicto ha agotado toda la gama de las declamaciones y quejas, como en el orden de la discusión ha sido estudiado en su multiplicidad de aspectos.

El punto de vista de Sevilla, y el que nosotros, eco del sentir general, debemos reflejar, por ser la aspiración más apremiante y anímica, es la que, sea como sea, lo más pronto posible y por el camino más fácil, la ciudad debe tener el agua necesaria, no prolongando esta tremenda y vergonzosa tortura de 250.000 habitantes, afectando de ella hasta para los usos más necesarios.

Cualquier solución, al pasar de proyecto a la práctica de la ejecución, reclama muchos meses; es decir, dos años todavía, por lo menos, de penuria, y dos años insufribles de infierno, por cuanto las obras no pueden ser el prodigio de un mago,

que de la noche a la mañana las realizara.

En esta triste realidad es preciso apartarnos de las intrincadas discusiones jurídicas y de los apasionamientos que dividen las opiniones sobre el problema, poniendo el pensamiento únicamente en el ideal, que alienta en todos los sevillanos, de que sin otras dilaciones Sevilla cuente con el agua que exigen sus necesidades, incrementando el abastecimiento aunque fuera de modo provisional, y surtiendo el suministro por pozos tubulares ó con los procedimientos que sean. Todo, menos dar la inefable sensación de la falta absoluta de agua, salvo en algunos minutos que dura el servicio, y ofrecer la vergüenza de ese espectáculo de todo un pueblo sumido en la ciudad, sediento y falto de espíritu y arranques hasta para hacer estallar su protesta é indignación.

El problema, en su aspecto popular, real, es, pues, éste: tener agua. Todo lo que sea buscarla por caminos largos y difíciles, por interminables debates, aun cuando el sistema resultara el más perfecto, equivaldrá á forzar la aspiración de la ciudad y á que el problema siga constituyendo un oprobio y un pavoroso conflicto.

Capitanía general

Esta mañana complementaron al capitán general de la región, infante don Carlos, el gobernador militar de Córdoba, general don Rafael Pérez Herrera, jefe de la brigada de Caballería de esta región, el cual ha venido á reemplazar los Centros y organismos militares de esta plaza; el comandante de Caballería, don Diego de León y Primo de Rivera, ayudante de dicho general; el comandante de Estado Mayor, don José Martín Prats, y el diputado á Cortes electo por Arcena, don Javier Sánchez-Dalp, marqués de Arcena.

—La infanta doña Luisa recibió la visita de la señora viuda de López de Ayala, y sobrina; al ex ministro de Marina y viceministro retirado, marqués del Real Tesoro y á su distinguida esposa, y á los señores de Campo Alange.

—Esta mañana se presentaron en la Capitanía el comandante de Ingenieros, don Joaquín de la Hlave, que ha venido para asistir al Congreso de Carreteras; el profesor de Equitación militar, don Sixto Antrabana, que va á tomar parte en el Concurso que se celebrará en Madrid, y el teniente de Infantería, don Eduardo Martínez, á incorporarse á su Cuerpo.

—Ha pasado á la reserva el general de división don José Pulleiro. En su vacante ascenderá el general don Cristóbal Bermúdez de Castro, y á este último empleo el coronel don Rafael Villegas.

Del Municipio

Ayer se recabaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 4.272,28 pesetas; por carnes, 5.260,55, y por vinos, 12.333,40.

Total, 21.871,23 pesetas.

—El propietario de la casa García Ramos, 8, solicita licencia para ejecutar obras en la misma.

—El ingeniero industrial remite á la Alcaidía presupuesto para la adquisición de gasolina con destino al camión automóvil de la limpieza pública, y el ingeniero de vías y obras otro para la reparación de la mangana de la muerte en el Matadero.

—El dueño de la casa Pagés del Corro, 135, solicita licencia para instalar un motor eléctrico en la misma.

—Los industriales establecidos en Pascual de Gayangos, 25, y Santa Moría la Blanca, 29, solicitan licencia de apertura para sus establecimientos.

El mitin del partido social popular

Mañana, en el rápido de Madrid, llegará á Sevilla el ex ministro señor Ossorio y Gallardo y el ex diputado señor Pradera, que vienen para asistir al mitin que, organizado por el partido social popular, tendrá lugar el jueves, á las once y punto de la mañana, en el teatro San Fernando.

Entre los elementos de la derecha reina gran animación para dicho acto, que ha de verse muy concurrido.

Una vez empezado el acto se llevarán las puertas del teatro, por lo que ruega la comisión á cuantos deseen asistir se apresuren á recoger sus invitaciones.

EL FESTEJO DE MAYO

Recorriendo las cruces

Muchas y muy artísticas, pero...

La cruz de Mayo popular, la cruz sencilla de los vecinos para divertirse entre ellos y sus amistades, ha pasado á la historia, para dejar paso á una cruz de Mayo más lujosa, más artística, pues intervienen en su exorno verdaderos artistas, que acumulan adornos que los vecinos no pueden tener; pero más tierna, más seria, con menos alegría sana que las cruces típicas, que las cruces pobres. La cruz nuestra — aparte de la cruz que significa visitarla todas — es la popular, la de vecinos, la de las amiguitas, donde se baila también el agarrado, sea fox-trot ó paso del camello; pero donde no hay que entrar con invitación, ni en la batea sujetan, dejando el óbolo á la voluntad, ni las niñas rifan á todas horas, apretando al crucero como un tornillo sin fin.

Aquellas cruces de las calles Sargueto, Amargura, Matahacas, Mendoza Ríos, tres ó cuatro de Triana, donde al pianillo lo suplía una guitarra y al sexteto cien pares de paillos, pasaron para no volver. Las de hoy son más lujosas, más amplias, más bien adornadas; pero no se respira en ellas la camaradería y la amistad que en las otras.

Y tenemos que encontrar entre las de este año la que buscamos, para setarnos un rato y añorar las que se fueron para no volver.

Así hablábamos cuando salíamos de la cruz instalada en la calle

Lista, 6.

—Bien está aquello! No, no es posible que unos vecinos hagan aquel gasto para divertirse entre ellos. Resulta el patio chico de tanto adorno. El clásico paraguas de cadenas ha sido aquí sustituido por una sombrilla grana, confeccionada con fina viruta de color, de esta viruta que sirve de lecho á lasastas pascales.

En la puerta, á la izquierda, está el fieltro; pero un fieltro de niñas del Alonsó, según lo que aprietan. Por allí no pasa nadie sin «añorar la mosca», y para que eso no ocurra, «á manita echada» hay dos socos que al que se niega le dicen en «toas» su cara que se vaya, que aquello ha costado ponerlo un sentido. ¡Y es verdad!

La cruz es un altar de verdad, con buena candelera; el alumbrado, eléctrico, y en papel para adornar aquellos lindos arcos han gastado un pío.

—Anoche se cogieron en esa batea cuarenta duros—nos dice el instalador.

—¿Es posible?

—Como usted lo oye.

—El año que viene instala la colonia de periodistas para la construcción de casas baratas una cruz de Mayo—nos dice Cansino, nuestro compañero de viaje.

—Ya estoy yo solicitando los jardines de Cristina.

En la cruz de calle Lista hay el domingo por la mañana un acto muy simpático. Irá Su Majestad en público, para dar la comunión á los vecinos de la casa que están impedidos.

—¿Nombres de muchachas? ¡Ni uno! ¿Quién se ponía allí á tomar notas?

—Si consignáramos que allí saludamos á la bella artista Mary, á quien pronto veremos de primera tiple en el Duque. ¿No son típicos otras?

Y de esta cruz nos fuimos á la de la Plaza de Menjíbar. ¡Sí, sí! ¡Cualquiera entraba! En la plazuela había numerosos coches y automóviles.

En la cruz se encontraban á esa hora los duques de Alba, que eligieron mucho la instalación, según nos decía un señor que salía.

Nosotros hemos quedado en volver.

A Zurbarán, Panales.

Y nuestra calea nueva arreo con sus dos jacas castañas á buscar la novia más bonita en la plaza de Zurbarán.

—Esto no lo han arreglado los vecinos—dijimos al ver el adorno de aquel florido jardín.

—No, señor. Esto lo ha hecho el artista don Francisco Jiménez Román—nos contestan.

Y así está aquello de bien. No hay para qué describirlo. Es mejor recomendar su visita. La instalación del altar es un soberbio alarde de paciencia y de buen gusto.

Al lado del altar, en una alacena, está la orquesta, una murga que toca unas composiciones para atormentarse.

A beneficio de la Hermandad del Museo se alquilan sillas, para que desdansen las mamás de las niñas, y en el ambiente se descorcha botellas de las marcas que se desean.

El domingo rifaban las niñas un lote de cosas comestibles, que nos debe haber tocado á nosotros, porque nos metieron por los ojos veinte papeletas.

—Será tan requestregrososa la que despachaba, que nadie le decía que no! ¡Los nombres de las muchachas? ¡Bueno...!

Y hasta mañana ó pasado.

De la estancía del ministro

Gestiones de D. Miguel Sánchez-Dalp

Durante la estancia en Sevilla del ministro de Fomento, ayer, el electo diputado á Cortes por Utrera, conde de las Torres de Sánchez-Dalp, sostuvo una conferencia con el señor Gasset, interesándole en ella la construcción de los puentes de Lora y Cantillana, así como el de Alfonso XIII, llamado de San Telmo.

El ministro tomó buena nota de los deseos expresados por el señor Sánchez-Dalp, y le prometió ocuparse de estos asuntos preferentemente.

También le habló el conde de las Torres de las condiciones desventajosas en que se encuentran los productores andaluces en relación con los de las demás zonas, á causa de la extraordinaria baja del precio de los trigos en la nuestra.

El señor Gasset ofreció asimismo gestionar, dentro de la justicia, la solución de este importante asunto.

Gobierno civil

Dos noticias

Sólo estas dos noticias hemos encontrado hoy en el Gobierno civil:

Entre las estaciones de Utrera y Dos Hermanas subieron al tren en marcha Jerónimo Redondo Pasado y Aniceto Martínez Victor, de diecisiete y veinte años.

La Guardia civil los detuvo, ingresándolos en la Cárcel de Sevilla.

—o—

Antonio Salvador Márquez, de treinta y seis años, capataz de unas obras de carretera, denunció á la Guardia civil que el día 27 del mes pasado, al salir del cortijo de «Tercias» con un carro cargado de sacos de cemento, con dirección á la dehesa «Pino», en Castilblanco, notó la falta de una cartera que contenía 3.950 pesetas y documentos de interés.

Sospechó Antonio del carretero Juan Lobato Reina, quien fué detenido por la Guardia civil, confesando su delito; pero el dinero no ha parecido.

El carretero ha ingresado en la Cárcel.

De la Diputación

Comisión provincial

Se reunió esta mañana en la Diputación la Comisión provincial. Presidió el señor Pérez Rico, asistiendo los vocales señores Santos y Sánchez Alcobenda, Rodríguez Pérez, Cañal, Fernández Zamora, Bellón y Díaz Hidalgo.

Se acordó, una vez aprobada el acta de la anterior, fijar los precios medios á que deben abonarse los suministros hechos por los Municipios de la provincia á las fuerzas del Ejército y Guardia civil durante el mes de Marzo del corriente año.

También se acordó aprobar una liquidación de estancias devengadas en el Manicomio de Miraflores por elementos de la provincia de Huelva durante el mes de Abril último.

Igualmente se acordó informar á la autoridad gubernativa que procede la aprobación de los presupuestos carcelarios de los partidos judiciales de Lora del Río y Sanlúcar la Mayor para el actual ejercicio, por haber sido confeccionados y tramitados con arreglo á los preceptos reglamentarios.

Ultimamente se despacharon otros asuntos de trámites del ramo de Beneficencia.

Tipos que hay que castigar

Los «manosmuertas»

Estos individuos que no respetan á las señoras en la calle, que molestan á las jóvenes, y cuando éstas se defienden llegan en su cobardía á levantarles la mano, merecen un ejemplar castigo.

Esta mañana salió de su domicilio de la calle Zaragoza la bella señorita Rosario Barea, acompañada de la criada de su casa, para dirigirse al mercado. La criada entró á cambiar un billete en un establecimiento próximo, y cuando salió con el cambio se acercó á la señorita un sujeto llamado Manuel Souza Calado, portugués, que presta sus servicios en la huerta «El Lavadero»—un encanto de tipo!—y empezó á tocar á la joven, que protestó airada. Entonces el luso la agarró por la mano en que tenía el bolso del dinero, y creyendo la joven que se lo iría á llevar se defendió del tipo aquel, arrojando al suelo el bolso. En este momento el portugués le dió una bofetada, arrojándola al suelo, empujándola veloz carrera, seguido de un guardia, que lo perdió de vista; pero lo siguió un transeúnte, y al dar la vuelta el portugués para regresar á la Puerta de Triana fué denunciado, ingresando en la casilla, de donde debiera pasar á la Cárcel para que no volviera á repetir la hazaña.

Para declarar se han ofrecido espontáneamente varios testigos presenciales del hecho, cuyos nombres constan en el parte que del mismo ha dado la guardia municipal.

Este otro «manosmuerta» ha sido castigado por su propia víctima. Por la calle Joaquín Costa marchaba, llevando una botella en la mano, la joven de diecisiete años Enriqueta Domínguez Carreras, quien fué tocada—pongan los lectores otra palabra más gráfica y acertada mejor—por un individuo llamado José Meleiro Nieto, de cincuenta primaveras.

Enriqueta, que no es manca, al sentir la mano del «joven» le arrojó un botellazo en la cabeza, siendo curado en la casa de socorro de San Lorenzo de una herida contusa, por la que mana ha abundante sangre.

—No ha hecho bien la muchacha, lector? ¡Anda y tógale á tu tia Rosario!

Asociación provincial del Magisterio

Sesión celebrada en su domicilio social, Sierpes, 13, el día 6, á las doce del mismo, con asistencia de los señores Asían, Infante, Fernández de los Reyes, Boloix, Zaragoza, Ordoñez, Villa-Tajeradas, Ramos, Geio, Cordeiro, Moya, Izquierdo y Rull.

Se da lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada.

A continuación se leen las actas de las sesiones celebradas en la Asamblea Nacional de Madrid en los últimos días de Marzo.

El presidente da cuenta de su gestión, y á propósito de la creación de un periódico profesional, que se interesa á la gran prensa en la causa del Magisterio.

Se acuerda que el señor Infante se dirija á los señores maestros en el periódico profesional, interesando la conveniencia de suscribirse á varios periódicos de la gran Prensa madrileña, por medio de esta Asociación.

Haber visto con agrado la labor realizada por el señor Asían en las sesiones celebradas en Madrid.

Adherirse al homenaje que proyecta el Ateneo en honor del ex rector de esta Universidad don Joaquín Hazanias; felicitar al nuevo diputado electo por Estepa señor Blasco Garzón, que tan amante es de la cultura y del Magisterio nacional, y felicitar también al señor Rodríguez Jurado y de la Hera, por los conceptos que vertió en honor de los maestros en su brillante conferencia dada en el Centro de empleados de escritorio.

Comisionar al presidente para que se informe de las razones que haya habido para amonestar á un maestro por asuntos políticos, y elevar, en su caso, la justificada protesta hasta el Tribunal correspondiente.

Dar nuestro más sentido pésame al compañero don Pedro Sarabia, por el fallecimiento de su querido hijo, en la flor de su vida y cuando le sonreía un porvenir venturoso.

Y no habiendo otros asuntos que tratar se levantó la sesión.

IV Congreso internacional de la Ruta

Se reúnen las secciones primera y segunda

Esta mañana, á las nueve y media, reunióse las secciones primera y segunda del IV Congreso internacional de carreteras, para discutir los temas primero y cuarto, respectivamente, disutiéndose á este respecto las conclusiones propuestas por la Delegación francesa, que fueron aprobadas con ligeras modificaciones.

La primera cuestión referíase al afirmado de hormigón para carreteras y las conclusiones, muy extensas, son de carácter técnico.

En la cuarta cuestión, «El desarrollo de los transportes automóviles», las conclusiones de la ponencia eran las siguientes:

Primera Conclusión.—Las experiencias realizadas en casi todos los países han demostrado la incontestable utilidad de los servicios públicos de automóviles, para reemplazar, en el transporte de las personas y en la difusión de los productos, los ferrocarriles y tranvías en los sitios donde éstos no puedan penetrar, y también en todos los casos en que el establecimiento y explotación de los mismos sean muy onerosos; por tanto, conviene que los Gobiernos se dediquen á estimular el desarrollo de los transportes automóviles, concediéndoles, en caso necesario, subvenciones que aseguren su existencia y estén en relación con los servicios que estén llamados á prestar.

Segunda Conclusión.—Para facilitar este desarrollo, es menester esforzarse en disminuir el precio de coste. En este orden de ideas conviene especialmente proseguir la investigación del carburante que permita en cada país accionar estos vehículos en las condiciones más económicas posibles.

Tercera Conclusión.—La multiplicación de los vehículos automóviles no debe ocasionar una destrucción exagerada en las vías que ellos recorran. Es esencial que se puedan acomodar con los sistemas de construcción y conservación de las carreteras, los cuales, por lo demás, se están perfeccionando constantemente. Desde este punto de vista conviene promover en la construcción de estos vehículos el estudio y la introducción de todos los perfeccionamientos susceptibles de atenuar los efectos de la circulación rápida ó de grandes pesos sobre las vías públicas. Se pueden citar como recomendables á este respecto, entre otros, diversos procedimientos ya experimentados que se fundamentan en las llantas, en el sistema de suspensión, en la acción del freno sobre las cuatro ruedas, en los amortiguadores, etcétera.

Cuarta Conclusión.—La circulación en las carreteras y caminos debe facilitarse con la supresión, siempre que pueda realizarse, de obstáculos, tales como los pasos á nivel, badenes, etcétera, que constituyen una causa de obstrucción, no sólo para los automóviles, sino también para todos los demás usuarios.

Los principales desiderata que se pueden formular para la mejora del trazado de las carreteras, parte de los afirmados especiales de las calzadas, tratados en las cuestiones I y II, consisten en la disminución de las pendientes demasiado fuertes, el establecimiento de curvas de gran radio, una buena visibilidad, un bombeo lo más reducido posible, un señalamiento completo de las direcciones, señales y obstáculos, inspirándose en todos los países en las reglas y signos adoptados.

Aiglón Auto-Oil

Es el engrase perfecto para Automóviles, Camiones, Tractores, etcétera, etc.

Información extranjera

(Por telégrafo)

Escándalo en la Cámara prusiana

Berlín.—La Cámara prusiana ha rechazado, por 248 votos contra 79, una orden del día presentada por los nacionalistas, que implicaba un voto de censura hacia el ministro del Interior.

Durante la discusión que precedió al voto, comunistas y socialistas se increparon duramente, llegando á las manos y propinándose mutuamente buen número de puñetazos.

Un acuerdo entre los Soviets y el Vaticano.

Moscow.—Se ha llegado á un acuerdo entre los Soviets y el Vaticano, según los términos del cual, la Misión apostólica está autorizada á llevar la gerencia del gran «sanatorium» de la estación balnearia de Raptoria, en Crimea.

La Misión apostólica se compromete á tener constantemente en el establecimiento 300 camas á disposición del Gobierno ruso.

Las representaciones del Congreso

Entre los diversos representantes de este Congreso, figuran las siguientes personalidades:

Bélgica.—MM. Gawaert, director general de la Administración de caminos, canales y puertos.

Lebon, senador y concejal de Amberes.

Bulgaria.—Tchavoff, director general del ministerio de Trabajos Públicos en Sofía.

Dinamarca.—Teniente coronel Madssen, inspector general de caminos, canales y puertos.

Estonia.—M. Pusta, ministro de Estonia en París.

Francia.—MM. Mahieu, consejero de Estado y secretario general del ministerio de Trabajos Públicos.

Gran Bretaña.—Sir Henri Maybury, director de caminos en el ministerio de Transportes.

Italia.—Luigi Luiggi, inspector superior de ingeniería civil y diputado.

Michete Carlo Isacco, director general de Trabajos Públicos de la Italia Central.

Giovanni Battista Mobile, ingeniero jefe de ingeniería civil y secretario jefe del Consejo Superior de Trabajos Públicos en Roma.

Japón.—MM. Gaku Matsumoto, secretario en el ministerio del Interior.

Monaco.—Dr. Guglielminetti, presidente de la Liga contra el polvo.

Noruega.—M. Baalsrud, director de caminos, canales y puertos.

Panamá.—Don Paul G. Paredes, cónsul de Panamá en Sevilla.

Paraguay.—M. Salvador Cominas y Apenta.

Países Bajos.—M. W. G. C. Galinck, ingeniero jefe.

R. D. A. Van Heijst, ingeniero jefe en La Haya.

Polonia.—M. Minchejmer.

Portugal.—M. Alberto Ferreira Graveiro Lopes D'Oliveira, adjunto de la Administración de caminos y Turismo.

Rumania.—Don Eugenio N. Stefanescu, ingeniero inspector general y profesor de la Escuela Politécnica de Bucarest.

Serbia, Croacia y Eslovenia. (Región de).—MM. Stepanovitch, profesor de la Universidad de Belgrado.

Siam.—Mr. Khun Biraj Bisdara, secretario de la Legación de Siam en París.

Checo-eslovaquia.—Don Gustavo Hermann, ingeniero jefe de Trabajos Públicos en Praga.

Antoine Housell, consejero en el ministerio de Trabajos Públicos en Praga.

Josef Svoboda, ingeniero.

Túnez.—M. Garbe, director general adjunto en el servicio de caminos en la dirección general de Trabajos Públicos.

Uruguay.—Don Benjamin Fernández y Medina, representante del Uruguay en Madrid.

Entre los congresistas que se encuentran en Sevilla figuran los congresistas del Ayuntamiento de París MM. Cherillon, presidente de la tercera Comisión municipal; Pointel, Laurent, Pescombe, Benereau, Homot y Taillliart.

Nuevo régimen administrativo en Roma

Roma.—El jefe del Gobierno italiano, señor Mussolini, acaba de finalizar el plan de un nuevo orden administrativo. Con arreglo á este nuevo plan, la ciudad de Roma quedará dividida en diez distritos, que tendrá cada uno municipalidad propia y alcalde. Los alcaldes de los diez distritos constituirán el gran Consejo de la Municipalidad; este Concejo elegirá un alcalde de alcaldes, que formará parte del Consejo de ministros.

Los funcionarios romanos

Bucarest.—Los funcionarios romanos habían acordado reunirse en Asamblea para fijar, de común acuerdo, las reivindicaciones que debían presentar al Gobierno. La reunión, sin embargo, no ha podido celebrarse, porque el Gobierno mandó detener á todos los delegados, así como al juez Soica, presidente de la Unión de Funcionarios. Estas medidas han causado grandísima efervescencia entre los funcionarios, que piensan declarar huelga general para protestar contra la política del Gobierno.

RIVERA Los mejores Sombreros de Paja, 6, 7, 8 y 9 y 10 pesetas. Modelo exclusivo de esta casa, 10 pesetas. Sierp 68 RIVERA

POR TELEFONO

Los Reyes regresan a Madrid

Entusiasta recibimiento

La Prensa invita al pueblo a que acuda a esperar a los Reyes

El público responde.—Madrid presenta el aspecto de las grandes solemnidades.

Madrid 8 (12 m).—La Prensa de la mañana publicó entusiastas editoriales dedicados a comentar el triunfal viaje de los Reyes de España a Bélgica...

El pueblo de Madrid acogió y secundó la iniciativa con gran entusiasmo, y a las nueve y media de la mañana, los alrededores de la estación del Norte se veían invadidos por una inmensa muchedumbre.

Un gentío inmenso llenaba todas las aceras del Paseo de San Vicente, calle Bailén y Plaza de Oriente. A las diez de la mañana, comenzaron a llegar a la estación multitud de personas...

Cuando llegó la comitiva del regimiento de Saboya, que había de rendir los honores a los monarcas, los guardias de Seguridad se vieron obligados a despejar el paseo...

En los balcones de las calles que había de recorrer la comitiva regia, los vecinos y amigos se agolpaban en ellos, estando algunos incluso adornados.

Puede decirse que Madrid dio esta mañana la sensación y presentó el aspecto propio de sus grandes y populares solemnidades.

Los niños de las escuelas municipales, aparecían formados a ambos lados del Paseo de San Vicente. Cuando sólo faltaban minutos para que llegase el tren real, por las calles que había de recorrer la comitiva, era materialmente imposible dar un solo paso.

En la estación

Madrid 8 (3 1).—A las diez y cuarto de la mañana llegó, procedente de San Sebastián, el tren que conducía a los Reyes, ministro de Estado y séquito.

El Rey vestía uniforme de general de Infantería, de diario, y Doña Victoria traje azul y blanco.

En los andenes aguardaban a las regias personas la Reina Doña Cristina, el infante Don Alfonso, demás miembros de la familia real que se encuentran en Madrid, todo el Gobierno y los subsecretarios, el capitán general Orozco, duque de Montpensier, las esposas de García Prieto, conde de Romanones y Alba, altos funcionarios, el embajador de Francia con su esposa...

Momentos después llegaba a la Presidencia el ministro de Estado. Seguidamente fué recibido por el Presidente, pasando el ministro al despacho oficial y teniendo con el marqués de Alhucemas una extensísima conferencia, en el curso de la cual le informó con todo detalle del viaje a Bélgica de los Soberanos españoles.

Dijo que éste había sido triunfal para Don Alfonso, que ha recibido homenajes de todas las clases sociales de aquella nación, que no pueden olvidar el comportamiento del Rey y su caritativa conducta durante la tragedia europea.

El personalmente venía satisfechísimo de las atenciones y preferencias de que ha sido objeto por parte de los elementos oficiales de la nación belga y de aquel pueblo admirable y heroico.

inmenso gentío apostado en las calles hizo a los Reyes objeto de continuadas pruebas de admiración y cariño.

La llegada a Palacio

La muchedumbre obliga a los Reyes a salir varias veces a los balcones en medio de entusiastas aclamaciones.

Los infantes esperaban la llegada de sus padres en el balcón central de Palacio.

En las escaleras aguardaban todo el alto personal y los jefes palatinos.

El inmenso gentío que se encontraba en la Plaza de Oriente, sumado a los que iban llegando de las calles céntricas, prorrumpió en vitores y entusiastas aclamaciones en honor de los Reyes, obligándoles a salir repetidísimas veces al balcón central y haciéndoles objeto de grandes demostraciones de entusiasmo al aparecer.

Terminado el relevo de la guardia exterior de Palacio, las aclamaciones y vitores en honor de los Monarcas se repitieron varias veces más.

Hasta cerca de la una de la tarde permaneció el gentío estacionado en la Plaza de Oriente.

El Rey recibe a García Prieto

El Monarca viene satisfechísimo del viaje.—El Presidente se muestra entusiasmado por el recibimiento dispensado a los Reyes.

Media hora después de haber llegado los Reyes a Palacio penetró en la cámara regia el jefe del Gobierno, que tuvo con Don Alfonso un extenso despacho, enterándole minuciosamente de cuanto había ocurrido durante su ausencia.

Conversando con los reporteros, les dijo:

—Ya habrán visto ustedes el entusiasta recibimiento que el pueblo de Madrid ha dispensado a los Reyes, y en el cual han tomado parte todas las clases sociales.

El Gobierno no oculta su satisfacción por la jornada de hoy, que será de gratísima memoria.

Tal ha sido el entusiasmo de ahora que se puede decir que ninguna otra vez ha sido superado.

El pueblo, situado en la Plaza de Oriente, obligó a los Reyes a salir a los balcones y a saludar desde ellos repetidas veces.

Don Alfonso me ha confesado que viene satisfechísimo de su viaje a Bélgica, que para él será de imborrable recuerdo.

Terminó diciendo que de un momento a otro esperaba la visita del ministro de Estado, el cual le daría cuenta detallada del viaje.

Ahucemas y Alba, conferencia

Momentos después llegaba a la Presidencia el ministro de Estado. Seguidamente fué recibido por el Presidente, pasando el ministro al despacho oficial y teniendo con el marqués de Alhucemas una extensísima conferencia, en el curso de la cual le informó con todo detalle del viaje a Bélgica de los Soberanos españoles.

Dijo que éste había sido triunfal para Don Alfonso, que ha recibido homenajes de todas las clases sociales de aquella nación, que no pueden olvidar el comportamiento del Rey y su caritativa conducta durante la tragedia europea.

El personalmente venía satisfechísimo de las atenciones y preferencias de que ha sido objeto por parte de los elementos oficiales de la nación belga y de aquel pueblo admirable y heroico.

El viaje de los Reyes a Valencia

Hablando el jefe del Gobierno con los periodistas acerca del viaje regio, les dijo:

—Y ahora, apenas sin descansar, los Monarcas emprenderán su anunciado viaje a Valencia, para asistir a la coronación de la Virgen de los Desamparados, Patrona de la capital.

Acompañará a los Reyes como ministro de jornada el señor Gasset. Yo hubiera deseado poder ir, para dar cumplimiento a las invitaciones que se me han hecho; pero los múltiples asuntos de Gobierno no me lo permiten.

La "Gaceta"

Madrid 8 (6 t).—El diario oficial publica en su número de hoy las siguientes disposiciones:

De Trabajo: Fijando los precios del papel en sus diferentes clases, que se suministre durante el presente mes.

De Fomento: Aprobando el presupuesto para el abastecimiento de los faros aislados y para las indemnizaciones del personal facultativo y servicio de conservación de faros durante el año económico actual.

El día político

Mañana, Consejo de ministros

Madrid 8 (2 t).—Según manifestó el jefe del Gobierno a los periodistas, mañana a las cinco y media de la tarde, se celebrará en la Presidencia el anunciado Consejo de ministros.

El de Estado informará con todo detalle a sus compañeros de Gabinete del viaje regio a Bélgica.

Después se tratarán de varios asuntos pendientes y de trámite.

Aiba y Chapaprieta, conferencia

El ministro de Estado, después de conferenciar con el marqués de Alhucemas, marchó al ministerio de Trabajo, teniendo una extensa conferencia con el señor Chapaprieta.

Este le informó ampliamente de cuantos asuntos de carácter político habían ocurrido durante su ausencia.

En Guerra

Para mañana.—Martínez Anido, gobernador militar de Coruña.

Mañana, a la hora de costumbre, despachará con el monarca el ministro de la Guerra.

Someterá a su firma los siguientes decretos: Disponiendo que pase a la Reserva por haber cumplido la edad reglamentaria, el general de división, señor Ullero, gobernador militar de Coruña.

Nombrando para sustituirle al de igual graduación, Martínez Anido. Ascendiendo a general de división al de brigada, don Cristino Bermúdez de Castro.

Visitas de Comisiones

El señor Alcalá Zamora recibió la visita del capitán general de la región, señor Orozco, a quien acompañaba una Comisión de jefes de Ingenieros, los cuales trataron con el ministro del acuartelamiento de las tropas afectas a la región de Castilla la Nueva.

También recibió el ministro de la Guerra la visita de una Comisión de estudiantes, los cuales le rogaron que durante estos días de Mayo se concedan permisos suficientes a los soldados estudiantes, que estén matriculados, para que con toda tranquilidad puedan sufrir los exámenes de fin de curso.

El ministro, estimando justa la petición que se le formulaba, prometió a los comisionados atenderlos en sus deseos.

En Gobernación

La co'a de las elecciones de Orense.—El ministro castará para que hablen los Tribunales.

Los periodistas interrogaron este mediodía al ministro de la Gobernación, acerca del telegrama que le han dirigido los diputados conservadores electos por Orense y por los distritos de aquella provincia.

—No pienso hablar de este asunto—respondió el duque de Almodóvar del Valle a los reporteros—porque en definitiva los Tribunales darán la razón a quien la tenga y se esclarecerá todo lo ocurrido.

Yo—agregó—por mi parte ya he hablado con el presidente del Consejo y ministro de Justicia, para que se depure todas las responsabilidades en que puedan haber incurrido los funcionarios administrativos de aquella provincia.

En Hacienda

Se aumenta el crédito para combatir las enfermedades evitables.—La Junta de Técnicos.—Para evitar los fraudes de los derechos de Aduana.

En la Nota oficiosa que diariamente facilitan en el ministerio de Hacienda a los reporteros, se hace constar que el señor Villanueva ha autorizado la ampliación por 200 mil pesetas del crédito consignado para combatir las enfermedades evitables.

También se dice que hoy ha habido reunión de la Junta de Técnicos del ministerio, continuando el estudio de los asuntos que la Junta tiene que resolver.

El sábado se volverá a reunir la Junta, prosiguiendo su labor.

Finalmente se hace constar que han sido adoptadas medidas especiales que las circunstancias reclamaban para evitar los fraudes de los derechos de Aduana que se realizaban por la de Irún con los productos farmacéuticos que procedían del extranjero.

En Fomento

Regreso de Gasset y Nicolau.—El ministro, satisfecho.—La importancia del Congreso de Sevilla.—El Gobierno lo apoyará.

En el expreso de Andalucía regresaron esta mañana de Sevilla el ministro de Fomento y el director general de Obras Públicas, con los periodistas madrileños que le acompañaron en el viaje.

El señor Gasset presidió en la capital de Andalucía los actos inaugurales del Congreso Internacional de Carreteras.

El señor Gasset regresa muy satisfecho del viaje.

Hablando con los periodistas de las labores del Congreso reunido en Sevilla, encareció la importancia y trascendencia de éste. Reiteró su promesa, de que el Gobierno prestará decidido apoyo a las conclusiones del Congreso.

De la campaña

Zona de Melilla

La bandera del Tercio.—Los aeroplanos actúan.

Melilla.—Ha marchado a Ceuta el teniente coronel señor Valenzuela, con una sección de cada una de las tres banderas del Tercio que se preparan para marchar a Madrid, con objeto de asistir al acto de la entrega de la bandera.

Varios aeroplanos volaron sobre Sidi Dris, practicando reconocimientos, observando pequeños grupos de rebeldes.

La posición de Airau, guarnecida por fuerzas indígenas, fué hostilizada por el enemigo, siendo repelida la agresión con fuego de fusilería.

El cañonero «Bonifaz» hizo acto de presencia en aquellas aguas.

Otra posición hostilizada

La posición de Tizzi Assa fué tirroteada por los rebeldes, resultando gravemente herido el soldado Gerardo Arias y levemente un indígena.

Las fuerzas que guarnecen dicha posición salieron en persecución de los rebeldes agresores, que huyeron.

El general Castro Girona ha permanecido buen rato conferenciando con el Alto Comisario civil, señor Silveira, y coronel de Estado Mayor señor Despujol, ocupándose de cuanto se relaciona con la supresión de algunas posiciones que no se consideran necesarias, para llevar luego a la práctica la repatriación de fuerzas de esta Comandancia.

Ha llegado el coronel Fernández Pérez, que manda las fuerzas de vanguardia, conferenciando con el general Castro Girona.

Vuelco de una moto.—Un comandante y un capitán, médicos, gravemente heridos.

En la carretera de Cabrerizas voló una motocicleta, resultando gravemente heridos el comandante médico señor Gómez Moreno y el capitán médico señor López Font.

También resultó con lesiones de bastante importancia el conductor de la motocicleta. Esta quedó destrozada.

Hacia la repatriación

Ceuta.—El general Vallejo y el coronel de Estado Mayor señor Montilla marcharon a reconocer las avanzadas y dirigir los trabajos preparatorios para la repatriación de fuerzas.

Las responsabilidades y el Ateneo

La actual Junta ratifica sus propósitos de continuar la campaña.—Por la libertad de su tribuna.—Asamblea magna pro responsabilidades en Madrid.

Madrid 8 (4 t).—La nueva Junta de Gobierno del Ateneo ha acordado ratificar públicamente su inquebrantable propósito de persistir en la campaña iniciada pro responsabilidades de la catástrofe africana, sin que aminore su vigor ni su espíritu la presión ejercida en repetidas ocasiones por el Gobierno contra la libertad de su tribuna.

La Junta ha dirigido a los Ateneos de toda España y entidades similares un manifiesto de tonos vibrantes y enérgicos, invitándolos a que vengan a Madrid a una magna Asamblea pro responsabilidades del desastre africano.

La opinión ha acogido con viva y cordial simpatía y entusiasmo la resolución de la nueva Junta de Gobierno del Ateneo.

Estado de Emilio Méndez

Burdeos.—El diestro Emilio Méndez continúa gravísimo en la clínica del doctor Rouhet, eminente profesor médico, uno de los más afamados de Francia.

Dicho médico, que le ha practicado la operación de la parotomía, ha manifestado que hasta que transcurran cuarenta y ocho horas de la citada operación, no podrá dar un diagnóstico definitivo.

El doctor se muestra pesimista, sin haber perdido del todo las esperanzas.

De salvarse—ha dicho—será un caso raro, por la índole de la herida y los destrozos que le causó el toro.

Anoche llegaron el padre, un hermano y el apoderado del diestro, los cuales marcharon directamente a la clínica, donde se desarrolló la dolorosa escena que es de suponer.

A los familiares se les obligó a abandonar la habitación que ocupa el herido, por haber dispuesto los médicos que nadie entre en ella.

De España se reciben numerosos telegramas, interesándose por el estado del diestro. Entre ellos se recibió uno de la Directiva de la Asociación de matadores, ofreciéndose para todo cuanto sea necesario.

En igual sentido telegrafió el diestro Pouly, que alternaba

Advertisement for Doña Josefa García Lozano, widow of Don Juan Cañas Bravo. Includes text: Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora DOÑA JOSEFA GARCIA LOZANO esposa que fué del señor D. Juan Cañas Bravo. Ha fallecido hoy 8, confortada con los auxilios espirituales...

Advertisement for Don Joaquín Piqueras Muriel, husband of Doña Carmen Salado Hidalgo. Includes text: R. I. + P. A. EL SEÑOR D. JOAQUIN PIQUERAS MURIEL esposo que fué de la señora DOÑA CARMEN SALADO HIDALGO. Falleció el 8 de Mayo de 1923, a los treinta y och años de edad...

Méndez, encargando que nada faltara al infortunado compañero. Desde Madrid se siguen con gran interés las noticias que se reciben de Burdeos, recibiendo en el domicilio de Méndez, situado en Lavapiés, numerosos telegramas interesándose por el diestro.

También acuden muchas personas a los centros taurinos para adquirir noticias.

BOLSA Madrid 8 (5 t). Francos. 43'85 Libras. 30'29 Dólares. 0'00

DE BARCELONA

El policía Sr. Escartín. Viéndose gravísimo contrae matrimonio.—Disgusto entre la Policía.

Barcelona 8 (6-30 t).—Anoche se practicó una nueva cura al policía señor Escartín, gravemente herido en la madrugada de ayer, por unos desconocidos.

Las noticias últimas sobre su estado, acusan extrema gravedad. Por el Gobierno civil se dio cuenta del hecho a un hermano suyo, que es coronel del Ejército y profesor de los hijos del infante don Fernando, el cual llegó esta mañana.

El diestro inmediatamente se dirigió a visitar a su infortunado hermano, desahogándose una dolorosa escena.

El señor Escartín, encontrándose muy grave, pidió que se llamara a una señora que vive en su compañía, desde hace muchos años, con la cual contrae matrimonio in articulo mortis y reconoció a una hija de ambos.

La escena fué verdaderamente conmovedora. Creyendo su fin próximo se abrazó fuertemente a la niña, costando gran trabajo separarlo de ella.

Los médicos dicen que aunque la gravedad es grande, no se teme por el momento un funesto desenlace.

Entre los agentes de Policía reina gran efervescencia, menudeando las visitas al jefe superior.

Sobre el disgusto de la Policía circulan graves rumores, acentuados por no haber trasladado al herido a una sala de distinguidos, cuando ingresó en el Hospital, hecho que parece no se realizó por temor de que falleciera al moverlo de la cama.

De Madrid

El ascenso del general Bermúdez de Castro

Por ascender a general de división el de brigada señor Bermúdez de Castro, queda vacante en el Supremo de Guerra el cargo de segundo fiscal militar.

Para ocupar esta vacante se indica al coronel del regimiento de Saboya don Rafael Villegas, que ascenderá a general de brigada en la primera firma regia.

De provincias

Un padre que corta las mios a su hija

Alfonso.—En el pueblo de Albuera ha ocurrido un suceso que ha causado verdadera indignación entre aquellos vecinos.

De los datos oficiales resulta que el vecino de dicho pueblo Francisco Gené vendió unas terneras de su propiedad a un tratante de ganados.

Una hija de Gené, niña de cinco años de edad, al tener conocimiento de la venta de las terneras lloraba

ARADOS Manuel Cabrera TOMILLO, 6 Teléfono 657 Sevilla

SALVATIO PALMIL PURGANTE IDEAL (INFANTIL)

ROB ROYVEAU - LAFFETEUR Depurativo lodurato ENFERMEDADES DE LA PIEL

UNA BORITA DE VINO PINEDO después de los comidas es el paso de una buena SALUD

El mejor reloj Longines

Edición de la mañana

En los Jardines de Murillo

La glorieta de García Ramos



Sevilla debía un tributo de admiración a su pintor, al genial artista, el más fiel traductor de las costumbres populares de esta bendita tierra...

ángel. «El espíritu de la Sevilla de su tiempo—como dice en bellas palabras la citada inscripción—alentará siempre en cuadros en que sus pinceles aprisionaron chispas del sol de la ciudad de sus amores».

Nosotros tenemos la satisfacción de haber coadyuvado al feliz término de la obra, excitando el celo de todos con la publicación de sus obras...

Pintó el rumbó, el donaire y la alegría sevillanos en zambras y fiestas de majas y majos, de bailarinas y tocadores de guitarra, en bodas populares...

El equipo local venció por tres a uno, dominando toda la tarde. De «referees» actuó el señor Nadal, de ésta, que estuvo muy bien.

Asistió también la venerable viuda del ilustre pintor de la tierra de María Santísima, viendo logrados sus legítimos sueños de que quede honrada a perpetuidad la memoria de quien por tantos títulos merece la admiración y la gratitud de toda Sevilla.

«Esta penetración de García y Ramos con su ciudad amada, quisimos expresarla en un monumento, que, al mismo tiempo que homenaje, fuera documento vivo que hablara a las venideras generaciones...

Sus evocaciones de tipos y costumbres del siglo XVIII pueden ser elogiadas sin miedo a caer en la hiperbóla. ¡Curiosas reuniones de botillerías, picaentes tertulias a la puerta de las tiendas de libros o del barbero...

No podía tener el monumento lugar más apropiado. Estos jardines de Murillo, este barrio de Santa Cruz, corazón de Sevilla, relicario de sus tradiciones, rincón de poesías, nido de leyendas, había de ser el que en su recinto guardase este recuerdo del chispeante pintor sevillano...

Digamos, por último, que donde García Ramos dejó quizás lo más brioso, fuerte y característico de su genio, fué en los insuperables dibujos con que abriollaba las rutilantes páginas de «La Tierra de María Santísima».

Después los insignes dramaturgos sevillanos hermanos Alvarez Quintero leyeron, por labios de Serafín, unas bellísimas cuartillas, dignas de su brillante y castiza pluma y del precioso artista cuya memoria se honra.

«Era García Ramos, esencialmente, el pintor del garbo, de la gracia y del daltz por excelencia. No ya los discípulos de García y Ramos, no ya los artistas paisanos suyos, sino todos los artistas andaluces, tienen el deber de investigar la suerte y el paradero de aquellos portentosos originales...

Noticias

El director general de Administración, señor Hoyuela, ha recibido carta del de Obras públicas, manifestándole que atendiendo a sus deseos ha formado el expediente aprobando el reformado de las obras del camino vecinal de Puebla de Cazalla a la carretera de Pruna a Morón...

Regresaron a Madrid los duques de Alba, Santofia y Durcal.

La Previsora Hispalense seguro de ganados SIERPES, 22

La cruz de la amicale El próximo jueves, día 10, se inaugurará la cruz de Mayo de esta Sociedad, que tanto éxito ha tenido en años anteriores.

VISITAD LOS MUESTRARIOS DE CALZADO.—BAZAR—JOYERIA

Llegó de Madrid el marqués de Sancho.

Dr. Arana-Oculista

Horas: De 11 a 3. Domingos de 12 a 3. Gratis de 6 a 7. SAGASTA, 23

El domingo, a las ocho de la mañana, tuvo lugar en la parroquia de San Martín el solemne acto de recibir la Comunión pascual los alumnos de las distintas secciones que componen el acreditado Centro de enseñanza de la Academia Politécnica Sevillana.

Terminado el acto, todos los alumnos se reunieron en fraternal banquete.

Para camisas a medida, la Gran Camisería de Idigoras, Sierpes, 57.

Por la guardia municipal nocturna ha sido detenido Francisco París Valderama, que se dedica a recorrer los pasos públicos para registrar los bolsillos de los que duermen.

DENTALIA

Refresca la boca y evita la caries

Nos escribe desde San Juan de Aznalfarache el vecino Federico Arola, denunciándonos el mal estado de higiene en que se encuentra el barrio donde se halla la calle Cala. En ésta existe una gran charca de aguas purificadas, constituyendo un foco de infección perjudicial para la salud pública.

Trasladamos la justa queja a las autoridades para que remedien tanto vicio.

DR. PASTOR : OCULISTA

Lepanto núm. 7

Madras de guerra Nos escriben solicitando madras de guerra los soldados de la segunda bandera del Tercio, quinta compañía, en Dar-Quebdani, Melilla, Velasco Gil Alvarez, Pedro Acosta García y Manuel García Aguilera.

El alcalde, señor conde de Halcón, se retiró esta mañana indispuesto de su despacho del Ayuntamiento.

La guardia municipal del cuarto distrito ha decomisado veinte kilogramos de pan faltos de peso a dos panaderos ambulantes.



Abanicos. Pernas. Recuerdos de Sevilla. CASA RUBIO (antigua de Colomina), Sierpes, 66. — ÚNICA FABRICA de sombrillas y paraguas.

A la edad de cuarenta y cinco años ha dejado de existir la señora doña Luisa Gómez y Martín, esposa de nuestro particular amigo don Manuel Huelva Mérida.

CAPITONNE — General Potavleja 2 Graciosa Varas. 41 y 42.

El día 6 del corriente hizo un año que dejó de existir en Casablanca, donde ocupaba un importante cargo en la casa de los señores Lazo, de Huelva, el que fué nuestro querido amigo don Rafael Santana Navarro, persona que gozaba en Sevilla de general estimación y aprecio.

Con tan triste motivo enviamos nuestro pésame más sentido a la viuda, hijos y demás familia.

CAPITONNES Y MUDANZAS. F. BOTO

PAN ELOY, 16 Teléfono 875

Mañana miércoles, a las nueve de la noche, y el jueves, a la una y media de la tarde, celebrará cabildo de oficiales y general, respectivamente, la Hermandad de Jesús ante Anás y María Santísima del Dulce Nombre, para lo que se ruega a los señores hermanos asistiesen con puntualidad, por tratarse en ellos asuntos de gran interés para la buena marcha de la Cofradía.

¿Tiene usted dolores

al vientre, a la espalda, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria? Se altera usted con facilidad, está febril, se irrita por la menor cosa, está triste, abatido, evite el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? Ningún remedio, ningún régimen ha podido curar a usted? Tome el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y lo conseguirá. Carlos, y se pondrá bien.

Los doctores Mackay y Macdonald tienen su consulta en Sevilla los jueves y viernes, en Marqués de Paradinas, 41.

Lunas, cuadros y espejos Encontrará gran economía comprándolos en la fábrica de Leandro del Pueyo. Don Pedro Niño, 5. Gran exposición «muestrarios».

PEDID EL SELECTO CHAMPAGNE NEIDSTECK MONOPOLE Agente: E. Goltzuefa. — Almirante Lobo, 12.—Sevilla

El crimen de anoche

El agresor se presenta en la cárcel

El Juzgado del Salvador, que en funciones de guardia instruyó anoche las primeras diligencias con motivo del crimen cometido ayer en la casa número 23 de la calle Quintana, del que resultó víctima una mujer de vida airada llamada Teresa. Pascual Arias, dió traslado de ellas al Juzgado de San Vicente, en cuya demarcación ocurrió el suceso.

La Dirección de la Cárcel y la Comisaría comunicaron esta mañana a dicho Juzgado que el agresor, Antonio Ledesma Padilla, se presentó en el Pópulo, confesándose autor del delito.

El Juzgado de San Vicente se constituyó a última hora de la tarde en la Cárcel, tomando declaración al homicida.

RAMIRO Relojería Sagasta 22 24

Conservas de pescados, Conservas de carnes, Conservas de legumbres «EL ISTMO»

Gordéa, 4 y 6.—Proveedor de la Real Casa

Carmona

El domingo último se celebró en ésta un interesante partido entre los equipos Carmona F. C. y el sevillano Internacional.

El equipo local venció por tres a uno, dominando toda la tarde.

De «referees» actuó el señor Nadal, de ésta, que estuvo muy bien.

Para relojes de oro Vea a RAMIRO, SAGASTA 22 y 24

Graduación científica de la vista gratis

Gran Bazar Médico-Óptico

GUILLERMO GREEN

8, Velázquez, 8

Frente al Café Nacional

FIJARSE bien en el nombre «GREEN»

Dr. Pérez Gómez

Del Hospital San Juan de Dios de Madrid.

ENFERMEDADES DE LA PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Alameda de Mércules, 61

Consulta de 3 a 6 Graf 5 de 6 a 7

La Relojería EL CRONOMETRO, la mejor surtida en relojes, últimos modelos. SIERPES, 21, frente al Correo.

Ybarra y Compañía (S. en C.)

SEVILLA

Línea regular directa de

Sevilla a Nueva York

El vapor

Cabo Cruz

empezará a cargar en este puerto el día 7 del corriente, con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despacha en el escritorio de sus consignatarios, señores HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de Tomas de Ybarra número 23.

NOTA.—En vista del retraso que trae este vapor, se replica a los señores cargadores remitan en el más breve plazo sus mercancías al costado del buque para ver de conseguir haga su salida en turno ó con el menor retraso posible.

Seguidamente el señor Bago, en representación del alcalde, pronunció breves frases acogiendo la donación de la glorieta que, en honor de García Ramos, hacían sus discípulos, enalteciendo la memoria del llorado ingenio de Sevilla.

Seguidamente se dió por terminado el conmovedor acto, obteniendo fotografías del mismo los señores Sánchez del Pando y Serrano.

TOS CONVULSIVA Su curación. GRINDELINA del Dr. Fontán.— Precio: 250. Venta farmacias y en la de su autor, plaza de San Francisco, 13, 14 y 15, Sevilla.—Concesionario, Viuda de R. Matute, Cádiz.

TEATRO

Lloréns

«Sueño de una noche de Agosto», de Martínez Sierra.—«La tragedia de Marichu», de Arniches.

«Sueño de una noche de Agosto» es una lindísima comedia en que el ilustre autor de «Canción de cuna» ha hecho alarde magnífico de su conocimiento del teatro, hilvanando con fina gracia varias escenas que sirvieron admirablemente a su propósito de dar «una realidad» en la ficción a la romántica fantasía de una ingenua enamorada.

Martínez Sierra ha demostrado en «Sueño de una noche de Agosto» cuánto alcanza su temperamento artístico, por cuanto la obra no descansa en un punto del alto nivel espiritual en que su autor supo colocarla, y que el público, con una clara percepción del arte, advirtió desde las primeras escenas, agradeciéndolo con nutridísimos aplausos, que al final reclamaron con insistencia la salida a escena del autor, en cuyo honor fué levantado el telón muchas veces. Un gran éxito... verdadero.

Catalina Bárcena nos maravilló nuevamente con el encanto indescriptible de su arte, haciendo una creación insuperable de la ingenua enamorada. Ella le disputó en buena lid las ovaciones al autor, mereciendo también consignarse con elogio, por su acertadísima labor, al notable actor señor Collado, la señorita Leal y señoras Corona y Satorres.

Al estrenarse que acabamos de registrar, tenido lugar el lunes, siguió anoche el de «La tragedia de Marichu», de Carlos Arniches, muy graciosa comedia, de sátira, en que deja ver su autor las influencias de la vida moderna en un hogar «bien». Sin que sea esta obra de las que más fama den a Arniches, tiene muy felices escenas, avalloradas con notable relieve cómico, por ingeniosos juegos de palabras y por la intervención de un cura vasco que para hacer reír de buena ley no necesita más que sus concordancias a la manera del asistente que hiciera asomar al teatro el admirado Parellada.

En «La tragedia de Marichu» los actos primero y segundo ganan por su interés y comicidad al último; pero los tres, en conjunto, son dignos del prestigio de Arniches.

El público aplaudió largamente, asegurando firmemente el éxito de esta nueva obra del autor de «Es mi hombre», y rindió, como a diario, fervoroso homenaje de admiración y cariño a Catalina Bárcena, que hizo una deliciosa «Marichu», prestándole a esta figura su extraordinaria simpatía personal, la dulzura de su voz y la gracia del gesto en un conjunto excelente de matices artísticos, más que bastantes para justificar la categoría de nuestra primera ingenua, que des de hace tiempo le fué reconocida a esta bella y gentilísima actriz, una de nuestras más honrosas eminencias en el teatro.

Es de admirar en esta compañía, además de los altos méritos de la señora Bárcena, el conjunto notabilísimo de los elementos que la integran, y que anoche contribuyeron al buen éxito de la representación, mereciendo consignarse con preferencia las señoras Satorres, Quijada y Santuarria y señores Collado, Manrique y P. de León.

Cyrano.

ATENEO

Fiesta de la belleza andaluza

El Comité de la Exposición Ibero-Americana ha acordado contribuir a la fiesta de la «Belleza Andaluza», organizada por el Ateneo, ofreciendo los jardines y palacios que están a sus cuidados para que en ellos tenga lugar el acto, entregando unas cartillas de la Caja Postal de Ahorros a instituyendo cuatro premios, entre los cuales se destaca uno que figura en esta relación en el cuarto lugar y es el compendio y la síntesis de los tres primeros:

Primer premio.—Al amigo de las flores: En ningún jardín de la Exposición se corta indebidamente una flor. El Parque de María Luisa, los jardines de Arjona y de la Plaza de América, cargados de flores hasta ocultar las hojas verdes de sus plantas, no excitán la codicia de los sevillanos que saben que esas flores son suyas, y las respetan y las cuidan como a cosa propia. El Comité propone el premio de una cartilla de ahorros de 100 pesetas, en favor del jardinero mayor del Comité, don Manuel Romero, que ha sabido enseñar con el personal a sus ornes, que esas flores son de Sevilla y que Sevilla las guarda.

Primer Aniversario R. I. P. A. El señor Don Rafael Santana NAVARRO Empleado que fué de la casa de don Juan Lazo, de Huelva Falleció en Casablanca el día 6 de Mayo de 1922. Su desconsolada viuda, doña Luisa del Castillo; su hijo, Rafael; hermanos políticos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida ruegan lo tengan presente en sus oraciones.

Segundo premio.—Al amigo de las palomas: Para este premio, idéntico al anterior, se propone a don Juan Márquez Granada. Es el guarda que tiene a su cuidado una mitad de los jardines de la Plaza de América y ha enseñado a las palomas a rodear a los niños y a comer en sus manitas. Considera el Comité que esta guarda ha hecho algo más que educar a las palomas.

Tercer premio.—Al amigo de los libros: No va a proponer el Comité por esta vez a ninguno entre tantos hijos ilustres de Sevilla que aman los libros. El Comité de la Exposición Ibero-Americana propone a dos modestos guardas, Antonio Amarillo y Manuel Chamorro.

Estos guardas tienen a su cuidado las Bibliotecas al aire libre, que se llaman de Cervantes y de Bécquer. Han pasado por estas Bibliotecas para leer obras de Cervantes 6.000 personas, y otras tantas por la glorieta de Bécquer, sin que jamás haya faltado un libro ni una estampa.

Cuarto premio.—A la cultura: El Comité, queriendo instituir un premio que esté en armonía con la importancia del tema, por este año propone que el premio sea el mejor de sus claveles rojos y le sea concedido a Sevilla. En años sucesivos, este premio podrá recaer en persona determinada; pero por este año se dedica a la Ciudad; que representa entre otras credenciales los motivos de los tres premios anteriores precursores naturales de esta cuarta conclusión.

Este deseo manifiesta el Comité: Que este premio sea entregado por el Ateneo de Sevilla, organizador de la fiesta, a S. A. R. la infanta doña Isabel Alfonso, que en representación de España, presidirá el acto.

El Comité procede con la más respetuosa sinceridad y con la vista puesta en el mañana, que no está lejos el día que para nombrar por el mundo a Sevilla, baste decir, la Ciudad de la cultura.

Con motivo de la fiesta de la Belleza, el Ateneo, que la organiza, ha acordado repartir una limosna de pan costeadá particularmente por sus socios.

Para dicho reparto, que se hará en el local de la Sociedad, han sido invitadas la infanta Isabel y las señoritas que con su alteza real presidirán la fiesta.

Cree el Ateneo que solamente con el agradecimiento de los pobres de Sevilla podrá pagar la deuda de gratitud que ha contraído con quienes, desde toda Andalucía, vinieron a presidir su fiesta literaria.

Teatro Lloréns

El miércoles 9 de Mayo

El mayor acontecimiento artístico de la temporada.

ESTRENO

de la prodigiosa comedia en tres actos, divididos en catorce cuadros.

El Pavo Real

original del insigne poeta, honra de nuestra patria,

Eduardo Marquina

quien asistirá a la representación.

Pastoso vestuario. Riquísimos muebles. Decorado originalísimo, de nuevo sistema.

A las nueve y media.

Para Relojes de bolsillo y pulsera

La Relojería EL CRONOMETRO

Sierpes, 21 Sevilla

HERNANDE

(Marca registrada.)

Ortopedia científica

Fajas, aparatos especiales y braqueros para hernias inoperables y eventaciones, con patentes. Garantíase los trabajos bajo la inspección de la ciencia médica.

MATEOS GAGO, 66.

TUBOS USADOS

Para cercas, conducciones de agua, parrales, etcétera

GRANDES EXISTENCIAS

Manuel Ferrazano

Alameda de Mércules, 8. Sevilla

Suscríbese a EL LIBERAL DOS PESETAS al mes

- POR TELEFONO -

Gran Fábrica de Sellos de Caucho

Se entregan en el día
Sólo en esta casa

Fábrica de Libros Rayados. Imprenta
Federico de Castro, 16 (esquina a calle Adelfa)
Teléfono 328.—La casa que más barato trabaja en la Región

GIMENES Y VACAS

Notas políticas

La opinión de Lerroux sobre las nuevas Cortes

El señor Lerroux estuvo ayer tarde en el Congreso.

Interrogado por los periodistas, se mostró muy satisfecho de las elecciones en Barcelona; pero no igualmente de las del resto de España, cuyas formalidades habían culminado en Galicia.

Preguntado sobre las nuevas Cortes, indicándole la opinión del conde de Romanones, que dijo que acaso serían trágicas, repuso:

—La vida de las nuevas Cortes será breve. Ni niego ni afirmo que sean trágicas, pero lo deseo.

Las próximas elecciones de senadores

Continúan las conferencias entre los prohombres políticos sobre las elecciones de senadores.

Parece que el criterio del Gobierno es respetar a los que lo eran en las anteriores Cortes y pertenecían a los diversos grupos de la concentración.

Desde luego procurará aumentar el número, llegando hasta el de cincuenta.

Las divisiones entre los mauristas

El órgano del partido maurista niega que existan divisiones en el seno del mismo.

Agrega que el señor Goicoechea dará el próximo día 16 una conferencia en Cádiz, en la cual quedará todo esclarecido suficientemente.

Información militar

El mando del regimiento de Sabolla

Madrid 8 (11 n.) Para sustituir a don Rafael Villaverde, coronel del regimiento de Sabolla, ascendido a general, se indica al coronel don Virgilio Cabanellas, hermano del general del mismo apellido.

El disgusto en el Cuerpo de Sanidad

Parece que el disgusto existente en el Cuerpo de Sanidad militar obedeció a la publicación de un reciente real decreto reorganizando los servicios del Cuerpo para la provisión de cuatro plazas de especialidades, que se condiciona a que sean ocupadas por cuatro comandantes que presten sus servicios en provincias, perjudicando a otros que actualmente las desempeñan en el hospital de Carabanchel.

A última hora de la tarde, el señor Alcalá Zamora conferenció con el coronel director de dicho centro, tratándolo del particular.

Próximo viaje del Alto Comisario

Para antes que se inauguren las Cortes vendrá a Madrid el Alto Comisario de España en Marruecos, señor Silvela.

Las actuaciones del Supremo de Guerra

El ascenso de Núñez de Prado.—Telegrama de felicitación.

La sesión de la Sala de Justicia del Supremo de Guerra anunciada para hoy, se celebrará mañana.

El fiscal del Supremo ha informado

favorablemente la propuesta de ascenso por méritos de guerra a favor del teniente coronel señor Núñez de Prado.

Se cree que el pleno del Consejo la aprobará, igual que hizo con la del comandante Franco.

El general Aguilera ha recibido un telegrama de la Cámara de Comercio de Jaén felicitando al Supremo por su meritoria labor en la depuración de las responsabilidades militares e inflexibilidad en el único medio de dar ejemplaridad patriótica, enalteciendo el concepto moral del Ejército, defensa y sostén de la Patria.

DE BARCELONA

Un artículo de "Solidaridad Obrera"

Barcelona 8 (9 n.)—El periódico "Solidaridad Obrera" publica un violento artículo recomendando gran cuidado a los obreros, que deben vigilarse con gran precaución.

Agrega, que aunque los pistoleros se preparan a dar un golpe de efecto, es necesario evitarlo a toda costa.

El artículo está siendo muy comentado.

El cardenal Benlloc

Se espera mañana la llegada del cardenal Benlloc, que en breve marchará a Cádiz, donde embarcará para Valparaíso y Santiago de Chile.

Otras noticias

Para asuntos relacionados con las elecciones de senadores, marchó a Madrid el capitán general señor Primo de Rivera.

En breve tendrá lugar el Consejo de Guerra contra el concejal nacionalista don Manuel Carreras, que se declaró autor de un dibujo ofensivo para el Ejército.

Se ha publicado una carta de don Jaime de Borbón, dirigida al marqués de Viver, diciendo que, desearo de premiar la lealtad de los jaimistas, ha decidido crear una Orden, que se llamará de la Legitimidad Proscrita.

Constará de tres grados: caballeros, oficiales y comandadores, y el distintivo será la cruz de Covadonga.

El Pretendiente se reserva el derecho de conceder, como premio a servicios especiales, grandes cruces.

Las primeras cruces concedidas han sido al marqués de Viver y al concejal jaimista de Barcelona señor Anglada.

Al pasar por el puente de Dorgateis un tren de la línea del litoral, fué tiroteado por varios desconocidos.

Resultó herido el viajero Francisco Valmitjana.

Al pasar por la calle de las Cortes el alcalde de San Feliú fué agredido por un sujeto que se fugó rápidamente.

La agresión la motivó el haber sido el agresor borrado del Censo por el alcalde.

El gobernador, interrogado acerca de su dimisión, ha manifestado que siempre tiene el cargo a disposición del Gobierno.

Respecto a los sucesos del domingo, justificó las medidas adoptadas, diciendo que era preciso evitar que fueran hostilizados los tranvías. Esto, así como las agresiones a la Policía, no podrá ser tolerado.

Estado de Emilio Méndez

Madrid 9 (2 m.)—Según las últimas noticias de Burdeos, los encargados de la asistencia del espada Emilio Méndez, han redactado un parte diciendo que la temperatura es de 37 grados y cuatro décimas y las pulsaciones 80, habiendo pasado el herido la noche muy bien y acusando su estado general una franca mejoría.

De la campaña

El parte oficial

Madrid 8 (11 n.)

El Alto Comisario de España en Marruecos participa a este ministerio lo que sigue:

«Sin novedad en todos los territorios del Protectorado.

Ayer embarcó con destino a Málaga la columna de evacuación de la sexta Comandancia de Sanidad, que marcha repatriada.»

Zona de Melilla

Silvela visita a los arrestados

Melilla.—El Alto Comisario estuvo en la estación de Hidros, saludando al general Echagüe y coroneles Arzadu y Seoane, que cumplen un mes de arresto.

Una compañía de Albuera, rindió los honores correspondientes.

Después regresó a Zeluán visitando el hospital de la Cruz Roja.

Los periodistas se hablaron sobre la censura que se ejerce en la zona del protectorado, y el Alto Comisario les prometió suprimirla.

Consejo de Guerra

Se ha reunido el Consejo de Guerra para juzgar al teniente coronel don José Playa, encartado por los sucesos de Julio.

Presidió el general Aldave, ignorándose el fallo.

Otras noticias

Se encuentran bastante mejorados el capitán señor Orozco y el soldado Vizcaya, que resultaron heridos en el último accidente de aviación.

En breve comenzarán las obras del nuevo ramal del tractorrill de Tistutin a Quebdani, pasando por Kandusi.

Novillos en Canarias

Tenerife.—Se celebró la segunda corrida de las anunciadas con ganado de Pablo Romero, que fué muy bravo.

En la plaza hubo un lleno completo.

Andaluz toreó y mató sus dos novillos con mucho arte, escuchando ruidosas ovaciones y cortando orejas.

Ferrazano, muy valiente con la muleta y el estoque. Dió magníficas estocadas, siéndole concedidas las orejas de los toros estoqueados.

Ambos espadas fueron aplaudidísimos en el tercio de quites, resultando la corrida animadísima.

Picando fué ovacionado Cigarrrón.—Corresponsal.

De Madrid

Fallecimiento

En Cercedilla ha fallecido don Carlos Vinas Sagarra, fundador de varias Empresas cinematográficas de gran importancia, entre ellas la del Real Cinema de Madrid.

El cadáver fué trasladado a la corte, donde su entierro constituyó una gran manifestación de duelo.

El sacrificio de reses

Esta mañana se presentaron en el Matadero cuatro damas, de nacionalidad inglesa, recomendadas por la Embajada de su país, las cuales hicieron muerte a pistolazos en el testuz a varias reses, ante el asombro de los matarifes.

Dichas damas manifestaron que el sacrificio es así más rápido y por tanto se hace sufrir menos a los animales.

Mañana marcharán a Lisboa y otras capitales del extranjero para divulgar el procedimiento.

El problema de la edificación

En la Academia de Jurisprudencia dió comienzo la Asamblea convocada por el Ayuntamiento para tratar sobre el problema de la edificación.

Presidió el alcalde, señor Ruiz Jiménez, y asistieron arquitectos, ingenieros, médicos y otras personalidades.

El alcalde expresó su gratitud personal a cuantas personas y corporaciones asistían al acto, así como a los adheridos, y terminó encareciendo la importancia de los asuntos a tratar.

El concejal señor Sáinz Torrores, explicó los motivos del conflicto actual.

La crisis de las viviendas y la falta de trabajo, se resuelve fácilmente con la edificación, siendo los factores de la edificación los que

han contribuido a que las cosas lleguen al estado actual.

Por ello, el Estado y el Ayuntamiento deben intervenir.

El señor García Molinas presentó las conclusiones, agregando que la ley de Casas-Baratas no ha tenido eficacia por las trabas que impone.

Intervinieron también otros asambleístas, mostrándose conformes con los anteriores oradores.

La Rosa de Oro para la Reina

La Rosa de Oro, concedida por el Papa a la Reina doña Victoria, le será impuesta en capilla pública.

El próximo día 18 llegarán los ablegados, enviados del Pontífice, portadores de la joya.

Pidiendo una distinción para el duque de A modóvar

El presidente del Círculo de la Unión Mercantil, don Antonio Sacristán, ha dirigido al marqués de la Torreilla, como jefe superior de Palacio, una exposición solicitando se interese para que el Rey conceda la gran cruz de Carlos III al ministro de la Gobernación, por su campaña en pro de la moralidad pública.

Acompañan a la exposición cincuenta pliegos de valiosas firmas, encuadrados artísticamente con cubiertas de piel de Rusia.

Contestando a un periódico

El ministro de la Gobernación, contestando a la campaña de un periódico de la noche, que suponía que una vez terminadas las elecciones se autorizaría el juego en algunos casinos, lo consideró absurdo, repitiendo que mientras ocupe el cargo mantendrá la misma línea de conducta que desde el primer día se trazó.

Una agresión

A las once y media de la noche, en la calle General Polier, tres individuos que se hallaban apostados en una esquina, hicieron tres disparos contra Rogelio, Reguera Fernández, empleado en los almacenes de don Félix Gómez.

El agredido, que resultó ileso, ha declarado que desconoce a los agresores, aunque supone que sean huelguistas de dichos almacenes.

Es el segundo atentado que se comete contra el personal de la casa. Los agresores huyeron.

Del extranjero

Los franceses en Marruecos

Rabat.—En los encarnizados y victoriosos combates sostenidos recientemente por los franceses, en la región de Tazza, contra los rebeldes, tuvieron éstos más de sesenta muertos y numerosos heridos.

Consecuencia inmediata ha sido la sumisión de una importante cabila.

El éxito de los franceses se confía que repercutirá en toda la comarca disidente, lográndose considerables resultados de carácter militar y político.

Inglaterra y la Nota alemana

Londres.—El Gobierno inglés ha hecho una declaración respecto a la nota Alemana.

Dice que como esta nota fué dirigida a las principales potencias aliadas, la opinión de Inglaterra era que el mejor procedimiento de contestación hubiera sido una nota redactada en común por todos los Gobiernos aliados. Así hubiera podido dejarse el campo libre a Francia y Bélgica, para que por su parte hubieran contestado a las cuestiones planteadas por la ocupación del Rhur.

Inglaterra iba a dar a conocer su criterio a los demás Gobiernos cuando se informó de que los Gobiernos belga y francés habían redactado una respuesta exclusiva puestas ambos de mutuo acuerdo.

Inglaterra se lamenta de la precipitación con que han obrado estos dos Gobiernos, porque se ha lesarrollado de demostrar una vez más que la continuidad de la Entente es perfecta, como la redacción de una nota colectiva hubiera puesto de manifiesto.

A pesar de ello Inglaterra no se considera desligada de la obligación de dar a conocer su punto de vista.

Se dice que Inglaterra pedirá al Reich que haga una oferta superior a mil quinientos millones de libras esterlinas y dé a Francia las garantías más completas.

Camisas baratas

Para caballeros, 4, 5, 6, 7, 8, 10, 11, 12, 14 y 15 pesetas.

Para niños, 4, 1,50, 2 y 2,50 pesetas.

Para señoras, 4, 3, 3,50, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12 pesetas.

Peneles, cefiros, driles, crespones y lienzo, desde una peseta el metro.

Laraña, 1, junto a la Universidad.

Teatro del Duque

El viernes 11 de Mayo

DEBUT

de la gran compañía del Teatro Español, de Madrid,

RICARDO CALVO

con el drama en tres actos de D. José Echegaray

La esposa del vengador

EN CALLE GERONA

Bronca familiar

Un herido

Próximamente a las doce de anoche se originó formidable bronca familiar en la casa de vecinos número 21 de calle Gerona, que milagrosamente no terminó en tragedia.

En la citada casa habitan José Morato Rodríguez, de cincuenta y cinco años, sus hijas María y Francisca Morato Díaz y su hijo político Juan Vitales Navarro, casado con María.

Las relaciones sociales entre suegro y yerno no eran de las más armónicas, a causa de que el segundo es admirador casi continuo del dios Baco.

Anoche llegó a su casa en estado "comatoso", y dió comienzo un leve flirté entre uno y otro.

La orquesta se fué animando, y el Vitales, sin respetar el parentesco, cogió un jatro, que tiró con fuerza, haciendo blanco en la cabeza de su padre político.

Francisca Morato, al ver al autor de sus días chorreando sangre, sacó de la cómoda una pistola é hizo dos disparos contra el agresor, que afortunadamente no hicieron blanco.

Al ruido de las detonaciones acudieron el suboficial de la Guardia civil señor Serrato y guardia Miguel Prieto, del puesto de San Felipe, quienes dieron por terminada la contienda.

De no haber llegado tan oportunamente la autoridad, aquello no se hubiera acabado nunca.

José Morato fué conducido a la casa de socorro del Palacio de Justicia, donde el profesor de guardia le apreció una herida por contusión en la región frontal derecha, de pronóstico reservado. Después de asistido pasó a su domicilio.

Francisca Morato Díaz y su hermano político Juan Vitales Navarro, acompañados de una pareja de la Guardia civil, quedaron depositados en el Pópulo.

Arriendos, ventas, compras, ofertas, demandas, huéspedes.

Anúnciense en el INDICADOR DE SEVILLA

Por cada palabra 10 céntimos por día.

Arrollada por el tren

Al pasar por el enlace de Puente Genil el expreso de Málaga, arrolló a una mujer que no pudo decir su nombre. En estado agónico fué trasladada al hospital de dicho pueblo.—Fernández Vergara.



Anuario General de España

Su nombre

recorrerá todos los lugares de España y del Extranjero si inserta usted un anuncio en esta obra

importantísima

que es consultada constantemente por

millones de personas

del Comercio, de la Industria y de todas las Profesiones

Tres tomos sólidamente encuadrados: 75 pesetas Franco de portes en toda España

Anuarios Bailly-Bailliére y Riera Reunidos, S. A. Sección P. - Consejo de Ciento, 240. - Barcelona

COMPRO papeletas del Monte de Piedad y objetos de todas clases VENDO más barato que nadie alhajas y otros artículos, todos de verdadera ocasión.

Compra-Venta :: O'Donnell, 26

Nuevo Sport

SIERPES, 41, FRENTE AL SALON LLORENS
Armas y municiones de todas clases. Pólvoras alemanas, belgas, inglesas y del país. Cartuchería vacía y cargada. Cartuchos cargados en el extranjero, de las mejores procedencias. Gran surtido en accesorios de caza. Escopetas de todos calibres y precios. Carabinas, Rifles y armas de salón. Pistolas y Revólveres.
Representación exclusiva: de Victor Sarasqueta. Todos los modelos de esta casa, más baratos que en fábrica. Depósito y venta al por mayor: del CARTUCHO ROTTWELL, a precios sin competencia.
Artículos de sport: foot-ball, tennis, boxeo, esgrima, etc. Ajuste, Empaquetado, restauración completa de escopetas. No comprar sin consultar el surtido y precios de esta casa

Joyería Dalmás CAMPANA, 7

Grandioso surtido en joyas de gran moda. Gran Exposición de objetos de plata, cristal de Bohemia y porcelanas alemanas. Construcción y restauración de alhajas y objetos de plata.

Será indiferencia, insensatez, no patentizar con todo el calor de nuestra alma...

Desde que se supo que el Gobierno encasillaba á este candidato, nos enorgullecimos, pues su representación en Cortes era así como la aspiración que desde muchos años sentíamos...

Bien sabemos el abandono casi humillante en que los Poderes Públicos nos tienen sumidos, y al decir humillante, es porque no dejamos de saber también nuestro innegable valor geográfico, comercial, industrial, etc.

Huelva 3-5-923.

J. S. D.

CEMENTOS NACIONALES LOS MEJORES. FABRICAS DE MOSAICOS Y DE YESOS. AZULEJOS, TUBERIAS, VIDRIAS, MATERIALES DE CONSTRUCCION.

El Fénix Agrícola. Compañía seguros contra robo, hurto y extravío ganado. Cánavas del Castillo, 48. Teléfono, 45.

Automóviles FIAT. Últimos modelos. La marca europea más acreditada. Entrega inmediata. Piezas de recambio.

¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN los DEBILITADOS, los FATIGADOS, aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS? Un ANTISEPTICO y un RECONSTITUYENTE. SOLUCION PAUTAUBERGE.

CALLOS

No se lamenta V. de tener sus pies destrozados. No se acha que á sus callos lo que sólo es obra de su inercia. El que tiene la cara sucia, es porque no se lava. El que tiene callos en los ojos de gallo, Juanotes ó durezas, es porque no usa el patito tado.

UNGUENTO MAGICO

que en tres días los extraiga totalmente. Fídalo en farmacias y droguerías, 1,50. Se vende en Sevilla: Farmacia Lemus.—Sierpe, 81, y principales fármacos y droguerías.

Indicador de Sevilla = Pago anticipado - Cada palabra = 10 céntimos por día =

Medicos

Venereo, sífilis, males secretos, matriz, piel. Dr. Oñate, espedialista. Plaza Mata, 14.

Arriendos

Almacenes. - Se arrienda detrás de La Trinidad. - Viuda de Holgado.

Vendos

Vendo bicicleta. Santas Pa... 50, bajo.

Milord

Milord seminuevo con llantas de goma. Razón: Adriano núm. 11.

Compónese

Compónese pein: s, pasadores, muñecos, boquillas de boisos, abanicos, y artículos varios.

Necesito

Necesito aprendiz de garaje para limpieza de maquinaria. Fernández González 18.

Ventas

Vendo bicilet semi nueva. Razón: Teodoro 103.

Vendos

Vendo 3,000 sacos para envases a sesenta y cinco céntimos uno. Razón: Almansa, 7.

Vendos

Vendose bicicleta. - Razón: Vinueza 35, segundo.

Vendos

Vendose bicicleta. Menéndez Pelayo 34.

Vendos

Vendose bicicleta. Menéndez Pelayo 34.

Sanlúcar de Barrameda 7.—Todas las días llegan del interior de este bello rincón andaluz numerosas personas, con objeto de buscar alojamiento durante la temporada veraniega.

A juzgar por las casas y pisos que ya hay arrendados promete ser brillantísima la temporada veraniega próxima.

Entre los veraneantes que este año tendemos en ésta, figurarán los infantes don Carlos y doña Luisa, quienes se alojarán en el sumptuoso palacio que aquí posee su sobrino el infante don Alfonso de Orleans.

Las reformas que se introducen en la hermosa Calzada, adelantan rápidamente, así como las que se llevan á cabo en el paseo alto de la playa, el cual quedará con una anchura de veintidós metros.

Respecto á la temporada taurina, continúan las negociaciones cerca de toreros y ganaderos para la formación de los carteles de las cuatro corridas de toros y cuatro novilladas que hay en proyecto.

En el muelle que en Bajo de Guía posee para el atraque de sus vapores la Compañía «Sevilla-Sanlúcar-Maro», se efectúan importantes obras, tales como la construcción de un nuevo muelle al final de aquél, de una amplia caseta en la explanada delantera del muelle destinada á café-restaurant, de dos taquillas para el despacho de los billetes de viajeros y boletos de mercancías y de unos jardines que ofrecerán excelente vista y vendrán á hermosear tan ameno paraje.

El alumbrado eléctrico que lucirá el muelle, será profuso y muy bien combinado.

Noticias Diversas

Mañana contraerán matrimonio la bella señorita Agustina Castillo Alvarez y el estimado joven amigo nuestro don Luis Zarzaga Orduña.

En el teatro Reina Victoria ha quedado abierto el abono para las cuatro funciones en que dicho coliseo dará, á fin de este mes, la compañía de comedias que dirige el eximio escritor Martínez Sierra, y en la que figura la primera actriz Catalina Bárcena.

Ha presentado la renuncia de su cargo el administrador de loterías don Servando Repetto Rey, sustituyéndole su hijo don Angel Repetto de Redondo, quien ha depositado la fianza de 10.500 pesetas que para tal cargo se le exige.

Quinoy.

H. MUÑIZ SAN ELOY, 32. Casa especial para viajeros. Cuartos de baño.

LA BRILLANTINA INDIA devuelve á las onas su color primitivo, sin teñirlas con su uso no se desvanecen.

Se aplica con las manos, pues, no es necesaria ni mancha.

Deja el cabello con brillo natural y delicado perfume. Cura la mayría de las enfermedades del cuero cabelludo.

Perfite la raíz del cabello, haciendo conservar una cabellera limpia, abundante y juvenil.

Precio, 5 pesetas. De venta en todas las perfumerías y droguerías.—Representante y depositario en Sevilla: don Teodoro Herrera, Cardenal Spinola 2.—Por mayor: José Barro, Muñoz Torero, 6, Madrid.

Sevilla 3-5-923.

La Virgen de la Esperanza

El día 27 del corriente Mayo será descubierta en el arco de la Macarena el magnífico retablo de azulejos que la hermandad de la Macarena dedica á su titular, la popular imagen de Nuestra Señora de la Esperanza.

Hasta ahora han contribuido los señores siguientes:

- Infantes don Carlos y doña Luisa, 100 pesetas; don Manuel Rodríguez Pérez de Tudela, 150; don Alfredo Amores Domingo, 50; don Manuel Aguilar Luque, 50; don Juan Manuel Rodríguez Ojeda, 50; don Manuel de Pineda Romero, 50; don José Merle Carbonell, 50; don José Arias Burgos, 50; don Manuel Alonso Gómez, 25; don José Crespo Alvarez Franco, 25; don Antonio Sáez Morón, 25; don Guillermo Carrasquilla, 25; don José Jiménez Mole, 25; don José Sebastián Baradaran, 25; don José Luque Ceniza, 25; don José R. Ferrero, 25; don Manuel Ojeda, 15; don Rafael Montañón, 10; don Andrés Tassara, 10; don Manuel Sánchez Ramos, 5; doña Angeles Montes Vélez, 5; don Marcos Alavedra, 5; don José Bull del Río, 5; don Manuel Ortiz Muñoz, 5; don José Ortiz Muñoz, 5; doña Isabel Montero, 5; don José Soto Díaz, 5; don Miguel Esteban Díaz, 5; don Manuel Ramírez Mesa, 5; superiora del hospital de San Lázaro, 5; doña Antonia Barrau 5; don José López Fernández, 5; don Juan de Castro Benítez, 5; don Francisco Sáez Morón, 5; don Domingo de Casso, 5; don José Sánchez López, 5; don Pedro Jiménez, 3; don Eulogio de las Heras, 2; don Antonio Pérez Portero, 2; don José Herva Soto, 2; superiora de las Cocinas Económicas, 2; don José de las Parras, 2; doña Josefa Estévez, 1,50; doña Dolores Carranza, 1; doña María Noval, 1; don Antonio Sáez Sánchez, 1; don Antonio Sáez Vaquero, 1; don José Sáez Arias, 1; don José Caro, 1; don José Sáez Morón, 1; don Jesús Camiset, 1; doña Manuela Ferrari, 1; don José Retamar, 1; don Fruno Burquín, 1; doña Pastora Gómez, 1; un hermano devoto, 1; varias devotas, 1; don Francisco Romero Serrano, 0,50; doña Regla Carranza, 0,25; doña Reyes Candil, 0,25; doña Encarnación Candil, 0,25.

Los donativos se reciben en la parroquia de San Gil por conducto del párroco de la misma y en el estanco de doña María Gómez, situado en la Macarena.

Fotografía Jiménez. Regala ampliación y seis postales platinó, 6 pesetas. Reyes Católicos 7.

De la Radio

Registro en el barrio obrero. Lisboa.—Los agentes de Policía, de Seguridad y la guardia republicana, cercaron el barrio obrero de Lisboa, registrando minuciosamente todas las casas. Hasta ahora no han logrado encontrar explosivos.

El comercio hispano-francés. París.—Las estadísticas publicadas sobre el comercio exterior francés, acusan un notabilísimo aumento en el intercambio con España, comparadas con las del año último.

Los defensores del tratado de comercio hispano-francés, esperan que el Gobierno lo tenga en cuenta para contestar á aquéllos que piden la denuncia de los mismos.

Los afiliados á K. K. 'usk'an. New York.—En una granja aislada de los alrededores de New York, se reunieron doce mil afiliados al Kukulsklan, para iniciar á dos mil neófitos.

IMPOTENCIA (DEBILIDAD SEXUAL)

poluciones nocturnas, espermatorreas (oronas nocturnas), cansancio mental, pérdida de memoria, dolor de cabeza, vertigos, fatiga corporal, aturdimiento y trastornos nerviosos de las mujeres y todas las manifestaciones de la Neurastenia o agotamiento nervioso, por causas y rebeldes que con su curan pronto y radicalmente con la Grageas potenciales del Dr. Soivré.

La Universal

Agua vegetal higiénica, la más perfecta de todas las preparaciones similares para comunicar á los cabellos, blancos ó canos, un color castaño ó negro tan hermoso y natural como se tuvo á los quince años. Limpia la cabeza de caspa, vigoriza las raíces del cabello y le comunica brillo y perfume, promoviendo su crecimiento.

SARNA

Antiséptico alemán «Barachob». Único universal que cura sin baño y sin desinfección de ropas. Venta en farmacias y droguerías. Informes, para la venta en Sevilla y provincia, F. de Escacena, Plaza de Pilatos, 5.

¿El carbón caro?

1.000 kilos antracita, 60 pesetas. 1.000 kilos de hulla, 50 pesetas. 50 kilos de muestra, en cajones (con envase), 6 pesetas. ¿Que por qué tan barato? Porque no tiene gastos de flete, importación, intermediarios, impuestos, derechos ni tabacales. Porque lo manda directamente la mina; y aun más, el Estado abona regular prima por producción. Carbón limpio de polvo, lavado y es cogido.

Tintoreria Larios, S. A.

Tiñe en todos colores y limpia toda clase de trajes y prendas, dejándolas como nuevas. Prontitud en los encargos. Plaza Magdalena.

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES

SANTAL MIDY. Inofensivo y de una Pureza absoluta. CURACION RADICAL y RÁPIDA. (Sin Copaha — ni Inyecciones) de los Píjias Recientes ó Persistentes. Gada. lleva el cépsula de este Modelo nombre: MIDY. PARIS, 5, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

¡¡Labradores!!

A 43 ptas. Hilo sisal legítimo garantizando fardo de 10 ovillos con peso de 50 libras. Se sostiene este precio hasta el 20 de Mayo. Los pedidos deben dirigirse acompañados de su importe a EMILIO ALARCON, Maquinaria Agrícola, Atocha, 129.—MADRID.

EL ANTISEPTICO MAS PODEROSO DE LOS BRONQUIOS

SOLUCION PODERON. Soberano remedio para combatir toses pertinaces, catarros crónicos, bronquitis, asma, etc. LABORATORIO ARRANS :: SEVILLA.